

„Energiesparen wird keine Wende herbeiführen“

Gemeindeführung und Bevölkerung von drei Ennstaler Gemeinden arbeiteten an einem Klimaschutzkonzept. Unterstützt wurden sie dabei von der Landentwicklung Steiermark. Die Ergebnisse wurden bei einer Abschlussveranstaltung präsentiert.

Die Bürger und Bürgerinnen von Michaelerberg-Pruggern, Öblarn und Sölk haben im Frühjahr ihre Ideen zu einer klimafreundlichen und nachhaltigen Entwicklung ihrer Gemeinden abgeben. Daraus ergab sich der Schwerpunkt Energieautonomie, der von den Bürgermeisterinnen der drei Gemeinden (Dieter Stangl, Werner Schwab und Franz Zach), KLAR-Managerin Natalie Prügler und Veronika Grünschachner-Berger, der Geschäftsführerin des Naturparks Sölk-täler, als Maßnahmenplan aufbereitet wurde. Dieser enthält neben der Blackout-Vorsorge auch die Umstellung der Straßenbeleuchtung auf LED.

meidung sowie der Ortskernstärkung. Die Abschlussveranstaltung der einjährigen Prozessfindung,

die von der Landentwicklung Steiermark begleitet wurde, fand am Dienstag vergangener Woche im

ÖHA, dem Öblarner Haus für Alle, statt. Ideen und Anstöße für die Nutzung alternativer Energieformen lieferte Gastredner Energie-Rebell Wolfgang Löser, Chef des ersten energieautarken Bauernhofs Österreichs: Dort, wo Energie verwendet wird, müsse sie auch produziert werden, so Löser. Kreislaufwirtschaft sei somit die Antwort auf das Problem der Energiekrise. Das Hauptaugenmerk müsse auf der Solarenergie liegen, so Löser, der neue Denkansätze lieferte: Die Frage sei nicht, wann sich erneuerbare Energie rechne, die Frage sei, wie lange man sich fossile Energie noch leisten könne. Denn „Energiesparen ist ein gut gemeinter Ansatz, wird jedoch nicht die Wende herbeiführen“, wie Löser betont.



Martin Greiner, Landentwicklung Steiermark, Bgm. Werner Schwab, Bgm. Franz Zach, Bgm. Dieter Stangl, Energie-Rebell Wolfgang Löser und Birgit Geieregger, Landentwicklung Steiermark (v.li.) bei der Abschlussveranstaltung.

Foto: Landentwicklung Steiermark

Weihnachtsfeier der Senioren



Der Seniorenbund Gröbming veranstaltete eine Weihnachtsfeier für seine Mitglieder im Landhotel „Häuserl im Wald“. Der Einladung von Obmann Raimund Planitzer waren 90 Senioren und Seniorinnen gefolgt. Musikalisch umrahmt wurde der Nachmittag von Sebastian Mayer auf der „Steirischen“, Weihnachtsgedichte las Traude Pehab.

Foto: o.K.

Advent mit der Bigband



Die Bigband Schladming präsentiert in ihrem Weihnachtskonzert am Donnerstag, dem 15. Dezember, im Klang-Film-Theater Schladming Klassiker der Weihnachtszeit sowie ein „Best of“ aus den vergangenen 16 Jahren. Die Bigband wurde 2004 als Bigband der Ernst-Ludwig-Uray-Musikschule der Stadt Schladming gegründet. Im Laufe der Jahre entwickelte sich die Band immer weiter und präsentierte sich mit regelmäßigen Konzerten. Nach zweijähriger Pause dürfen sich die Besucher nun auf ein Adventkonzert freuen. Beginn ist um 20 Uhr.

Foto: Martin Huber



- Fliesen & Platten
- Heizen & Wärme
- Bad & Sanitär
- Malerei & Beschichtung
- Naturholzböden



WIESER
Wir leben Handwerk

Alles aus einer Hand bei Wieser Handwerk & Feuerkultur GmbH
Hauptstraße 584 | 8962 Gröbming | +43 (0) 3685 / 22 579

feuerkultur
LEBEN IN EMOTION